



Der Brauchtumszug am Sonntagmittag war auch in diesem Jahr wieder der Höhepunkt des Herbstausklanges in Ihringen.

FOTOS: CLAUDIA MÜLLER

# Ein Fest der herbstlichen Fülle

Am Wochenende feierte Ihringen bei bestem Herbstwetter den traditionellen Herbstausklang / Viele Gäste beim Brauchtumszug

Von Claudia Müller

IHRINGEN. Bei herrlichem Wetter hat ganz Ihringen am Wochenende den Herbst und das traditionelle Ende der Weinlese gefeiert. Höhepunkt des Dorffestes war auch in diesem Jahr die Einfuhr des letzten Erntewagens am Sonntagnachmittag. Ein bunter Zug aus zahlreichen Trachtenträgern, örtlichen Vereinen und Musikgruppen, begleitet von prächtig geschmückten Traktoren und Anhängern bevölkerte die Straßen der Kaiserstuhlgemeinde.

## Bunter Umzug

Losgehen sollte es um 13.30 Uhr und schon früh säumten zahlreiche Besucher aus nah und fern die Straße, die durch Ihringen führt. Doch zunächst ließ der Erntewagen noch auf sich warten. Schlimm war's nicht, machte doch die warme Herbstsonne unter strahlend blauem

Himmel den Oktober zum Spätsommer und das Warnen am Straßenrand zum vergnüglichen Verweilen.

Schließlich aber kündigten sich mit Trommelschlag und Fanfarenstößen die Kaiserstühler Herolds an und schon zeigten sich die traditionellen Trachtenträger in ihren bunten Hosen, angeführt von einigen Fahenschwingern.

Innen folgten zahlreiche Gruppen aus dem Ort, Vereine und Masker. Auch Freunde Ihringens aus der Region waren vertreten, etwa aus Achkarren und aus dem benachbarten Elsass. Mit prachtvoll geschmückten Wagen zogen die Gruppen durch die Straßen.

Traktoren, Fahrräder und Anhänger waren überbordend dekoriert. Berge von orangefarbenen Kürbissen, von Karotten, Äpfeln und Maiskolben sowie kräftig bunte Chrysanthen und Strauß aus Herbstblumen schmückten das Fahrwerk. Auch Kanister, randvoll mit Trauben gefüllt, wurden von den Teilnehmern

im Umzug mitgetragen. So feierten die Ihringer und ihre Gäste wie gewohnt den bunten Herbst, das Ende der Weinlese und Erntedank.

An die Zuschauer am Wegesrand wurden aus großen Körben munter Obst und Süßigkeiten verteilt, Wein und Liköre wurden ausgeschenkt. Rund eine Stunde dauerte der Zug. Der Ihringer Musikverein bildete dabei den Abschluss und führte die zahlreichen Besucher zur Winzergenossenschaft, wo die Feierei mit einem bunten Rahmenprogramm noch lange weiterging.

## Ein Dorffest für Jung und Alt

Denn der farbenfrohe Brauchtumszug bildet zwar den Höhepunkt des Ihringer Herbstausklangs, das Fest aber dauert das ganze Wochenende. An beiden Tagen lud die Winzergenossenschaft zu Kellerführungen und Weinverkostungen ein. Mit Zwiebelkuchen, neuem Wein und badischen Spezialitäten wurde der Herbst auch kulinarisch gefeiert.

Viele Häuser im Ihringer Ortskern hatten für den Herbstausklang die Tore geöffnet, sodass die Besucher auf den Bierbänken in den wunderschönen Innenhöfen zu Kaffee, Kuchen und Wein zusammenkamen. Auch in den Straßen wurden an Pavillons und Marktständen allerlei Leckereien angeboten.

Die Geschäfte hätten am Sonntag ihre Ladentüren geöffnet. Auf diese Weise wurde die ganze Gemeinde zwischen Kirche, Bahnhof und Winzergenossenschaft eine einzige Flanier- und Festmeile unter freiem Himmel.

Auch ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm für die großen und kleinen Besucher mit Livemusik, Tanz und Kinderschminken war geboten. Außerdem wurde am Sonntagnachmittag wie jedes Jahr das „Salomonische Urteil zu Ihringen“, die Legende um den Ihringer Esel, aufgeführt.



Gefeiert wurde der Abschluss der Weinlese.

## Dank für reiche Ernte

Der Ihringer Herbstausklang bringt traditionell Kirche, Dorf und Wein zusammen. So begann der Festsonntag wie stets mit dem Erntedankgottesdienst in der evangelischen Kirche. Der Herbstausklang endete schließlich mit dem Abendessen, den die Alphornbläser gemeinsam mit den singenden Winzern gestalteten.

Eine Attraktion war auch in diesem Jahr der festlich geschmückte Altar in der evangelischen Kirche. Der Ihringer Arno Müller trägt für dieses Kunstwerk aus Früchten, Backwerk und Blumen Sorge. Zahlreiche Besucher machten noch im Laufe des Sonntagnachmittags einen Abstecher in die Kirche, um diesen Altarschmuck zu sehen, der auf so augenfällige Weise die Fülle des Herbstes feiert.

Ein Album mit zahlreichen Fotos vom Ihringer Herbstausklang gibt es auf [www.badische-zeitung.de](http://www.badische-zeitung.de)



Viele Besucher säumten die Straßen des Winzerdorfs.